

## 5. Resumen

Formar parte proactiva del proceso de transformación hacia una economía sostenible requiere, entre otros, que instituciones financieras incluyan riesgos sostenibles en su proceso de toma de decisiones y su gestión de riesgos. Riesgos comprendidos en el concepto de ASG consisten en riesgos ambientales, riesgos sociales y riesgos de gobernanza. Las categorías de riesgos de sostenibilidad, normalmente, se distinguen entre riesgos físicos, riesgos de transición y riesgos de responsabilidad legal. Estos riesgos pueden traducirse en categorías tradicionales de riesgos con un potencial de causar un impacto severo en instituciones financieras.

La evaluación del posible impacto de riesgos de sostenibilidad y de su probabilidad requiere el análisis de escenarios – dado que modelos tradicionales se basan en datos estadísticos que en vista de la dinámica del cambio climático no son aplicables. El TCFD recomienda para la aplicación de análisis de escenarios los siguientes pasos:

- Asegurar la gobernanza adecuada
- Evaluar la materialidad de los riesgos relacionados con el clima
- Identificar y definir una gama de escenarios
- Evaluar los impactos comerciales
- Identificar posibles respuestas
- Documentar y divulgar el proceso y las posibles respuestas de gestión.

Una forma de incorporar los riesgos sostenibles en la gestión práctica consiste en establecer un Sistema de Administración de Riesgos y Sociales (SARAS). No existe un sistema único de realizar esta tarea; no obstante, los siguientes elementos son bien comunes y deberían – de alguna u otra forma – formar parte de un sistema que apunta a la incorporación de riesgos sostenibles en la toma de decisiones de una compañía:

- Tener una definición de su política ambiental y social
- Contar con una organización y capacidad interna de acuerdo al tamaño de la institución y su modelo de negocio
- Adaptar los procesos desde la gestión de solicitudes hasta el monitoreo y seguimiento de crédito
- Asegurarse de la divulgación de la información y comunicación externa
- Establecer mecanismos que aseguran un proceso de mejora continua

En la práctica de la región América Latina se puede observar que la incorporación de riesgos climáticos en la toma de decisiones y la gestión de riesgos de los bancos claramente puede ser mejorada. Entre otros, esto requiere más información, así como capacitación y entrenamiento.